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Aos vinte e três dias do mês de agosto do ano de dois mil e dez, às dez horas, na sala 208 do Campus Maracanã, 
reuniu-se com o Conselho Acadêmico de Ensino de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação (CAPOG), sob a presidência 
do Prof. Marcos Tadeu Couto, Pró-reitor de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação. A reunião foi secretariada por 
Luciandra Gonçalves da Silva (convidada). Estiveram presentes: Prof. Marcelo Alex de Carvalho, Prof.ª Mira Wengert, 
Prof.ª Luciana Cardoso Nogueira, Prof. Rodney Cezar de Albuquerque, Prof.ª Flávia Turino Ferreira, Prof.ª Janaína 
Pereira de Oliveira, Prof.ª Giselle Roças de Souza Fonseca, Prof. Fábio Soares da Silva e Prof.ª Tânia Goldbach. A 
Prof.ª Mônica Maria Ferreira da Costa, membro do campus avançado Engenheiro Paulo de Frontin, participou como 
convidada, a pedido do Prof. Rodney Cezar de Albuquerque. Esta reunião teve como pauta única o seguinte item: 1) 
Proposta para o Regulamento do Regime de Carga Horária Docente. O Prof. Marcos Tadeu Couto iniciou a reunião 
informando sobre o parecer da Prof.ª Tânia Goldbach e da Prof.ª Luciana Cardoso Nogueira sobre a discussão do 
regime de carga horária docente que está sendo realizada junto aos coordenadores de curso do campus Maracanã 
(CPGC). Segundo essas professoras, o conteúdo apresentado como discussão iniciada entre os membros do CAPOG 
não está sendo bem aceito pelos membros do CPGC, que afirmam que tal proposta se constitui como documento que 
estabelece uma cisão entre pesquisa e atividade de ensino. Um dos pontos que se constitui como alvo de resistência 
refere-se à definição de orientação de TCC como atividade complementar e não como atividade de pesquisa. A Prof.ª 
Mira Wengert também comentou sobre o discurso apresentado pelos membros do GT instituído pelo Conselho Superior 
no Campus Realengo, que, em seu parecer, se apresenta pouco conectado à realidade atual do Instituto. Ainda de 
acordo com o movimento de resistência observado na reunião do CPGC, a proposta, em especial, advinda de um grupo 
de docentes da área de humanas, defende a equiparação dos grupos para o que se refere à carga horária máxima de 
atividade em sala de aula, tomando como referência às 12 horas estabelecidas para o stricto sensu. A reunião 
prosseguiu com a apresentação dos pareceres de outros membros sobre as discussões em seus campi e com a 
indefinição das categorias docentes para dar continuidade a elaboração da proposta a ser apresentada pelo CAPOG, 
tendo em vista às sugestões advindas do campus Maracanã, Nilópolis, e Realengo. Diante do impasse, a proposta de 
alguns membros do CAPOG seguiu no sentido de que a Pró-reitoria avaliasse as sugestões e apresentasse uma 
contraproposta para balizar as discussões no próximo encontro. Considerando o prazo de entrega para o envio desta 
proposta, dia 10 de setembro, ficou agendada para dia 31 de agosto, mais uma reunião extraordinária para que seja 
dada continuidade, de forma mais objetiva, à elaboração deste documento. Sem mais para o momento, às doze horas e 
trinta minutos foi encerrada a reunião, e eu, Luciandra Gonçalves da Silva, lavro esta ata, que segue por mim assinada, 
pelo presidente e pelos demais participantes. Rio de Janeiro, 23 de agosto de 2010.                                                                                                       
 
 
 
 

Luciandra Gonçalves da Silva  
(Secretaria)  

 Marcos Tadeu Couto  
(Presidente)  

 


